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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 10/ 2014 (16 ottobre 2014)  
 
 
Prot. 0024-2014/segr 
 

A seguito di regolare convocazione, alle ore 20:15 del 16/10/2014 presso la sede del CONI regionale in 
Via Piranesi 46 a Milano, si è riunito il Consiglio Regionale della FISO Lombardia. 

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC), i Consiglieri Elena Poli (EP), Maurizio Grassi 
(MG), Mariano Maistrello (MM), Maria Chiara Crippa (MCC), Gabriele Salvatori (GS), Tommaso Civera, 
(TC), Paolo Bocchiola (PB ), Paolo Menescardi (PM). 

 
Ordine del giorno  

 

1) Approvazione del verbale precedente. 
2) Comunicazioni del Presidente. 
3) Situazione finanziaria. 
4) Relazione ARGE ALP 2014. 
5) ARGE ALP 2015: situazione e comitato tecnico. 
6) Delibera bando cartografico CRL. 
7) Delibera deroga Campionato Sprint Ghemme. 
8) Calendari e regolamenti. Competenze. 
9) Comunicazioni del Direttore tecnico. 
10) Tariffario CRL: compensi istruttori. 
11) Relazione attività promozionale e scuola. 
12) Festa del Lanternino. 
13) Varie ed eventuali. 

 

1) Approvazione verbale Consiglio precedente 

Il Verbale del Consiglio n.9/2014 dell’8 settembre 2014, anticipato via email dalla Segretaria EP, viene 
approvato dai Consiglieri presenti. Si astiene PM assente al Consiglio precedente. 

2) Comunicazioni del Presidente  

a. Il giorno 13 ottobre si è tenuto l’incontro al CONI per l’EXPO. Il presidente di ExpOri Amelio Titoli 
non era presente.  Ricevuto il verbale si valuteranno i contenuti della discussione ed eventualmente 
se ne farà segnalazione alle Società. 

 
b. Per il Gran Galà CONI Lombardia che si terrà il 28 novembre a Campione D’Italia, sono stati 

segnalati 4 atleti lombardi: Eleonora Donadini, Laura Scaravonati, Stefano Galletti, Licia Kalcic. 

3) Situazione finanziaria 

GS comunica che al momento il CRL non ha debiti sospesi ed è stato risanato il passivo pregresso. 
Rispetto ad un anno fa, il trend della situazione di cassa è crescente. 
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4) Relazione ARGE ALP 2014  

Alla manifestazione era presenti per la Lombardia 39/62 atleti convocati. Il risultato sportivo è stato 
inferiore al recente Trofeo delle Regioni. Il responsabile tecnico PB si ritiene soddisfatto per l’alto senso 
di squadra e di appartenenza dimostrato dalla squadra giovanile. 

5) ARGE ALP 2015: situazione e comitato tecnico 

La convenzione con il Comune di Aprica, anticipata dal Presidente GC ai Consiglieri, è stata accetta e 
firmata dal Vice Sindaco di Aprica. Come comunicato dal Presidente via email, sono stati definiti anche  
accordi con gli albergatori per i costi di soggiorno per gli organizzatori e la squadra lombarda. GC si è 
impegnato inoltre con l’amministrazione di Aprica per un corso di Orienteering per le scuole con gara 
conclusiva. GC ha già ricevuto adesioni per il Comitato Organizzatore. La regione Arge Alp contribuirà 
a coprire le spese per i materiali. A fronte di questi risultati GC, alla riunione dei Land di Arge Alp 2015, 
ha confermato che la Lombardia organizzerà la manifestazione. Chiede ai Consiglieri di deliberare in 
merito. 

MG chiede a GC come mai sia già stata avviata l’organizzazione di Arge Alp 2015 senza delibera del 
Consiglio. Ritiene che ci sia stata una forzatura da parte del Presidente. Anche per TC e MMC la 
situazione attuale è in conflitto con quanto deciso nell’ultima riunione dove era stato concordato di 
contattare le Società e sentirne la disponibilità a collaborare prima di prendere la decisione finale. 
Inoltre manca ancora ad oggi un Comitato Organizzatore. MG, MMC e TC si astengono dalla decisione. 

GS concorda con l’aspetto formale espresso da MG ma nella pratica sottoscrive lo sforzo espresso da 
GC per portare a conclusione l’accordo con Aprica. Approva. 

Anche MM approva ma chiede una maggiore comunicazione da parte del Presidente GC. 

PB ricorda che il Consiglio sta discutendo di Arge Alp 2015 da un anno. La proposta è stata portata 
anche in Consulta nel settembre 2013. La decisione non era ormai più procrastinabile. Approva. 

EP concorda che sia mancata la comunicazione alle Società almeno per la formazione del Comitato 
Organizzatore. D’altra parte si è discusso per molti mesi in Consiglio se confermare la candidatura della 
Lombardia per l’Arge Alp 2015, ogni volta rinviando la decisione definitiva. E’ quindi impensabile, ed 
anche ormai tardi, ritirarsi senza incorrere in una pessima figura. L’impegno doveva essere risolto molti 
mesi fa. Approva. 

PM si stupisce che dopo un anno di discussione non ci si senta ancora in grado di sostenere l’impegno 
di Arge Alp 2015 nonostante l’impegno e gli sforzi di GC. Approva. 

GC si scusa per non aver rispettato la volontà espressa dai Consiglieri nell’ultima riunione e ribadisce di 
aver dato priorità alla definizione di un buon accordo e al reperimento fondi per la copertura della spese 
da poter presentare alle Società. 

delibera n.1 

Visto lo stato avanzato degli accordi con il Comune di Aprica e la disponibilità da parte della Macroregione Arge 
Alp alla parziale copertura delle spese, il Consiglio regionale lombardo autorizza il Presidente Ceresa a firmare la 
convenzione con il Comune di Aprica (SO) per l'organizzazione dell’evento Arge Alp 2015 nel Comune di Aprica. 
Il Presidente si impegna alla definizione, quanto prima, del Comitato organizzatore dell'evento. 

Voti favorevoli: 6 
Astenuti: 3 (Maurizio Grassi, Tommaso Civera, Maria Chiara Crippa). Tommaso Civera in quanto prima di 
decidere di organizzare un evento è necessario definire il Comitato Organizzatore. 

6) Delibera bando cartografico CRL 

A seguito della pubblicazione del Bando cartografico, due sono le proposte pervenute: De Ferrari e 
Buselli. Il responsabile cartografia TC, esaminate le due offerte dal punto di vista economico e tecnico, 
indica al Consiglio la proposta De Ferrari come la più idonea. Il Consiglio delibera e chiede a TC di 
seguire l’avanzamento lavori ed il rispetto delle tempistiche. 
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delibera n.2 

A seguito di valutazione delle due proposte pervenute in risposta al "Bando Cartografia CRL – Aggiornamento 
cartine Comitato Regionale Lombardo di Sesto Calende Colle della Guardia e Cunardo" del 28 Agosto 2014, il 
Consiglio regionale lombardo assegna l'attività al cartografo De Ferrari Sapetto Rodolfo. 

Voti favorevoli proposta De Ferrari Sapetto: 4 (Tommaso Civera, Giuseppe Ceresa, Elena Poli, Gabriele 
Salvatori) 
Voti favorevoli proposta Buselli: 3  (Paolo Bocchiola, Maurizio Grassi, Mariano Maistrello) 
Astenuti: 2 (Paolo Menescardi, Maria Chiara Crippa).  

7) Delibera deroga Campionato Sprint Ghemme 

Il Consiglio prende in esame e discute la richiesta di deroga pervenuta dalle Società A.S.D. Sesto 
Lisanza 76 e A.S.D. Polisportiva Besanese, organizzatrici del CAMPIONATO REGIONALE SPRINT C-
O che si svolgerà il 2 novembre 2014 a Ghemme. Si chiede che la gara, che assegna il titolo regionale, 
possa svolgersi in due manches con somma di tempi. Il Consiglio regionale lombardo approva a 
maggioranza la richiesta. PB si dichiara contrario in quanto la richiesta è in contrasto con il regolamento 
tecnico federale (a cui il regolamento regionale è allineato): che prevede che una gara Sprint possa 
durare al massimo 15 (+-) 3 minuti e l'assegnazione del titolo in gara a prova unica. 

delibera n.3 

Il Consiglio regionale lombardo approva la deroga chiesta dalle Società organizzatrici A.S.D. Sesto Lisanza 76 e 
A.S.D. Polisportiva Besanese, relativa al CAMPIONATO REGIONALE SPRINT C-O che si svolgerà il 2 novembre 
2014 a Ghemme. La gara si svolgerà in due manches con somma di tempi. 

Voti favorevoli: 8 
Voti contrari: 1 (Paolo Bocchiola perché la richiesta è in contrasto con il regolamento tecnico federale). 

8) Calendari e regolamenti. Competenze. 

GC comunica che il calendario regionale 2015 è a buon punto. MM chiede che le Società rispettino la 
deadline per la presentazione delle proposte di gara. A tale scopo pubblicherà una news su 
fisolombardia.   

MM espone un problema di competenze nella definizione del calendario regionale e formulazione dei 
regolamenti. I Consiglieri concordano sulla necessità di maggiori competenze nella stesura dei 
regolamenti tecnici ed accolgono la proposta di MM di istituire dal 2015 una apposita Commissione che 
avrà la responsabilità di stendere i nuovi regolamenti gare ed i criteri di attribuzione punteggi. Per 
garantire la massima correttezza del regolamento e trasparenza, alla Commissione saranno invitate a 
partecipare tutte le Società lombarde con un proprio rappresentante delegato. 

Per quanto riguarda il calendario, MM continuerà nel suo ruolo di responsabile, sollecitando le Società 
a partecipare al calendario, raccogliendo ed ordinando le diverse proposte pervenute in un elenco 
definitivo. PB si rende disponibile per la Commissione regolamenti ma ribadisce la necessità del 
rispetto delle norme. Le deroghe devono essere eccezioni molto ben motivate. 

9) Comunicazioni del Direttore tecnico  

PB comunica la propria rinuncia al ruolo di Direttore Tecnico del CRL. Il feedback sempre più negativo 
del movimento lombardo non è più motivante per continuare a svolgere l’attività. MM e GS respingono 
le dimissioni. Gli altri Consiglieri presenti prendono atto delle dimissioni ma chiedono a PB di 
impegnarsi a trovare un nuovo Direttore Tecnico disposto a sostituirlo. 
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delibera n.4 

Il Consiglio regionale lombardo accoglie le dimissioni di Paolo Bocchiola dal ruolo di Direttore Tecnico del CRL. 

Voti favorevoli: 7 
Voti contrari: 2 (Mariano Maistrello, Gabriele Salvatori) 

 

10) Tariffario CRL: compensi istruttori : rinviato al prossimo Consiglio 

11) Relazione attività promozionale e scuola: rinviato al prossimo Consiglio 

12) Festa del Lanternino: rinviato al prossimo Consiglio 

13) VARIE ED EVENTUALI  

 
a. Lettera Besanese.  In data 15/10/2014 è pervenuta all’attenzione dei Consiglieri la lettera con oggetto 

“Rispetto dei Regolamenti: Classifica Regionale di Società”. Mittente ASD Polisportiva Besanese. Il 
Consiglio prende atto della confusione introdotta nel calcolo dei punteggi con le modifiche inserite nel 
mese di febbraio al regolamento regionale “Orientarsi 2014”, e comunicate con la news sul sito 
fisolombardia.it, ma ritiene che la segnalazione sia giunta tardiva. MCC non concorda con questa 
motivazione addebitando l'errore al Consiglio: la verifica dei punteggi solo a fine stagione deriva da una 
fiducia nel rispetto del regolamento e nella correttezza dei calcoli, e non esula il Consiglio dalla 
restituzione dei punti a fronte di errori. 
Il Consiglio incarica MM a predisporre una nota ufficiale di risposta controfirmata dal Presidente. 
 
L’istituzione dal 2015 della Commissione Regolamenti dovrebbe ovviare a futuri simili inconvenienti. Ci 
si augura una completa partecipazione da parte delle Società.  

 

Il Consiglio conclude la seduta alle ore 23:30. 

 

 

 
 
 

   Il Presidente La Segretaria 
Giuseppe Ceresa Elena Poli 

 


